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Автоматическая идентификация и описание поверхностей на 2D чертежах 
 
Описан один из этапов построения автоматизированной системы технологической подготовки 

производства. Представлены обобщенные алгоритмы формирования технологического процесса и 
маршрутного технологического процесса. В рамках автоматизации проектирования технологических 
процессов решается задача подготовки исходной информации для создания цифровой маршрутной карты 
технологического процесса в полуавтоматическом или автоматическом режимах. В качестве 
конструкторской документации на входе в систему проектирования выступает стандартный двумерный 
чертеж детали. Используемая в работе программная система позволяет идентифицировать и описать 
основные виды поверхностей, представленные на чертеже. Программа работает с графовым представлением 
чертежного изображения, которое предварительно может быть векторизовано. В работе описаны этапы 
обработки чертежа, а также блок-схема рекурсивной процедуры, являющаяся ядром идентификации 
основных поверхностей. Полученная в ходе процесса идентификации информация позволяет перейти к 
следующему этапу маршрутного технологического процесса – выбору типов обработки детали. 
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Kasimov D.R., Koroleva M.R., Chernova A.A. Automatic identification and description of surfaces in 2D 
drawings 
 
One of the stages of building an automated system for technological preparation of production is described. 
Generalized algorithms for the formation of a technological process and a route technological process are 
presented. As part of the automation of technological process design, the problem of preparing initial 
information for creating a digital route map of a technological process in semi-automatic or automatic 
modes is solved. A standard two-dimensional drawing of a part serves as design documentation at the input 
to the design system. The software system used in the work allows us to identify and describe the main types 
of surfaces presented in the drawing. The program works with a graph representation of a drawing image, 
which can be previously vectorized. The work describes the stages of drawing processing, as well as a 
flowchart of the recursive procedure, which is the core of identifying the main surfaces. The information 
obtained during the identification process allows you to move on to the next stage of the route technological 
process - the selection of types of part processing. 
 
Keywords: technological process, automation of technological preparation of production, design 
documentation, identification and description of surfaces. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




